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包头市野七五冶普法工作巡礼要要要

树榜样率先垂范“领头羊”学法争先
要要要包头市白云鄂博矿区领导干部学法用法工作纪实

野执法者不懂法袁
何以执法钥冶野普法者
不懂法袁何以普法钥冶
野领导者不懂法袁何
以构建法治队伍钥 冶
随着依法治国方略

的不断深化袁依法行
政成为发展社会主

义民主政治的客观

要求遥 当前袁我国改
革发展已经进入关

键时期袁构建社会主
义和谐社会袁构建法
治社会袁对各级领导
干部提出了新的更

高的要求袁迫切需要
进一步加强领导干

部学法用法工作袁不
断提高领导干部的

法律意识和法律素

养遥
因此袁 领导干

部率先垂范袁 学法
用法袁 行政执法人
员增强自身法治意

识袁 实现由管理型
向服务型转变袁才
能潜移默化地为经

济发展和广大人民

群众提供法治引导

和示范袁 做到研究
问题先学法袁 决策
问题遵循法袁 解决
问题依据法袁 言论
行动符合法袁 依法
保障经济社会的健

康发展遥 包头市白
云鄂博矿区长期致

力于营造良好法治

环境袁 大力实施领
导干部学法用法举

措袁 取得了良好成
效遥

领导干部学法用法蔚然成风袁 不仅带动了
机关公职人员袁 也带动了整个地区法治意识的
提升遥
范金梅介绍袁数据显示袁疫情防控期间袁白

云鄂博矿区公安部门处警率较高遥 就公安部门
的反馈来看袁 因质疑执法行为而选择报警占很
大一部分遥 野在我印象中袁很久以前袁如果遇到了
执法部门的一些执法行为袁 群众大多数会采取
不配合或者耶找熟人爷的方式来解决遥 现在就会
对执法行为提出质疑袁 只有执法人员给出合理
合法的解释才能顺利执法袁 否则袁 很难取信于
民袁群众就会选择报警确认袁这是因为群众的法
治意识在不断增强遥 冶 范金梅说袁野像这样的现

象袁说明领导干部学法用法袁带动各单位以及整
个白云鄂博矿区学法袁对执法规范性袁对增强法
治意识起到了很大作用遥 冶

对此袁 白云鄂博矿区人大常委会主任郝金
花很是赞同袁 她在采访中表示袁 作为人大常委
会袁就是要维护法律权威袁维护人民群众利益袁
监督宪法和法律在政府各部门的落实情况遥 我
们维护宪法的权威袁从哪里开始钥 从领导开始遥
所以才要法律进机关袁让领导干部学法遥

针对野会议课堂冶袁郝金花讲道袁野领导干部
带头学法用法袁 本身就是在推动 耶谁执法谁普
法爷袁如果自己都不懂法袁怎么去执法钥 怎么去普
法钥 政府常务会上开设法律课堂袁负责讲学的单

位人员会认真仔细地准备内容袁 为了讲好一堂
课袁首先他得好好研究法律袁才能够讲通透遥 至
于听课的领导干部袁就是要靠这种耶毛毛细雨袁
润物无声爷的学习方式去影响遥 冶

领导干部学法用法是全民法治宣传教育的
重要组成部分袁因此袁坚持深入推进领导干部学
法用法袁 对于做好全民法治宣传教育具有重要
的影响和表率作用遥 一直以来袁白云鄂博矿区奉
行领导干部带头学法用法袁模范遵守法律袁带头
依法办事袁才能有效发挥示范表率作用袁带动广
大人民群众学法守法用法袁 推动全民普法不断
深入袁弘扬法治精神袁在全辖区形成崇尚法律尧
遵守法律尧维护法律的良好风尚遥 渊王雅妮冤

多一分野上行下效冶 追求野法润无声冶

强壮的树干只有加上繁茂的枝叶才能出现
大片荫蔽袁 法治意识的增强更需要深厚的法律
素养加以辅助袁使法治队伍逐渐壮大袁使法治氛
围进一步扩散遥
白云矿区司法局的一间办公室中袁 工作人

员正在专注地整理档案资料袁 面前高高摞起的
是各单位人员的学法笔记遥 叶中华人民共和国职
业病防治法曳叶中华人民共和国基本医疗卫生与
健康促进法曳叶最高人民检察院关于印发<人民
检察院办案活动接受人民监督员监督的规定>
的通知曳叶中华人民共和国大气污染防治法曳
噎噎一页页翻过去袁 沉甸甸地承载着每位学法

者的理解与思考遥 在学习档案的一旁袁是一沓证
书袁最上面的一张袁是学员冯建云 2020年第一
季度网络在线学法考试成绩合格证书遥 据了解袁
白云矿区人口较少袁人员构成简单袁公职人员培
训参考率达到了 100%袁合格率达 99%以上遥

达到学法全覆盖的效果不仅仅是网络在线
学法考试的参考率袁各单位自上而下的野学法风冶
也功不可没遥 据范金梅介绍袁除政府常务会课程
后的学习之外袁为了使法治意识自上而下根植于
公职人员内心袁各单位内部也进行着节奏明快的
法律学习遥 野我们一年会有两次或者两次以上党
委中心组以扩大会议形式开展的学法机会袁全区

科级以上人员都会参加遥 此外袁除了网络学习袁每
年会有大批干部参加党校干部轮训班培训袁培训
会邀请党校教授和讲师袁 就不同主题进行授课袁
在此期间袁至少会学习到一部法律法规遥 冶

不仅如此袁据介绍袁白云鄂博矿区区委组织
部还将法律学习成绩纳入干部考核项目中袁以
促进学法 100%覆盖遥 野我们单位每周三要统一
学法袁集中领读法律袁无故不得缺席袁大家都很
积极踊跃遥 冶白云鄂博矿区司法局办公室主任高
萍说袁野领导们参加了会议课堂后袁 会给我们传
达学习内容袁我们再进一步吸收理解袁以达到融
会贯通的效果遥 冶

多一种野学法方式冶 提升法律素养

野会议内容就是这些袁按照惯例袁下面由政
务服务局的同志讲 叶中华人民共和国政府信息
公开条例曳的部分知识噎噎冶7月 22日的政府常
务会上袁野一会一度冶的法律法规课堂徐徐展开遥
在白云鄂博矿区袁野会议内容+法律知识讲学冶模
式已然成为政府常务会的常规模式遥

所谓野会议内容+法律知识讲学冶袁是指政府常
务会在会议内容结束后袁设置了半小时左右的野法
律知识课程冶袁由检察院尧司法局等各部门针对各
自专业领域法律法规进行专业讲授袁 常务会参会
各单位领导干部全员参加学习袁并做学习笔记袁便
于会后研学遥 野这些课程都是各单位自己准备的袁
各单位按照自己领域内相关法律法规或者政法机
关工作内容相关法律法规选择课程主题袁 之后有
一定时间备课袁然后在会上讲解分享遥 冶采访中袁包
头市白云矿区司法局党组书记尧 局长范金梅介绍
道袁野我们是在 7月 1日的常务会议上讲读袁 主题
为民法典遥 每部法律不是一次性讲完袁根据内容多

少袁可以分为几次会议做系列讲解遥 冶
目前袁野会议内容+法律知识讲学冶模式已经

在白云鄂博矿区稳定运行袁 不仅形成了各机关
单位学法用法的良好氛围袁 也为参会者带来了
良好收获遥 野就我们检察机关来讲袁我们属于执
法者袁自己不精通法律袁又怎么去监督别人呢钥 冶
白云鄂博矿区人民检察院副检察长孙黎介绍
说袁野因此袁我们对学法用法非常重视袁不仅在政
府常务会议上学习袁 更在单位内部展开一系列
培训活动遥 当然袁由于部门职能不同袁各部门对
法律的学习范围也不相同遥 就拿我们单位来说袁
我们更关注的是理解学习的角度和新的变化遥 冶

的确袁不同职能部门对法律的研究角度和学
习着重点各有不同袁据孙黎介绍袁就民法典的学
习而言袁检察部门在全面研学后袁将焦点落在了
野人格篇冶遥 野民法典是我们今年学习的重中之重袁
我们在学习的基础上也要研究怎样将它运用到
工作当中袁比如说耶人格篇爷中保护英烈荣誉的内

容遥 冶孙黎说袁野在这一方面袁耶人格篇爷提出了很具
体的内容袁英烈的名誉如果遭到损害袁可以就此
向损害名誉者提起公益诉讼遥 在全民普法环境
中袁我们作为执法人员袁执法的过程就是普法的
过程袁我们首先得懂法袁执法才能顺畅袁普法才能
有效果遥 我们在检察建议书当中袁将各项法条写
得清楚袁既是执法袁又是普法遥 疫情期间袁我们考
虑到各防疫卡口都要登记居民详细信息袁要注意
公民个人信息的保护袁防止个人信息泄露袁便及
时向辖区内四个社区发出了检察建议袁要求妥善
保存公民信息袁不能泄露袁并且发起公开听证袁宣
告送达遥 这就是我们在学习了相关法律后结合自
身工作特点展开工作的一个实例遥 冶
学法规袁读条例袁短短的 30分钟袁作用不止

于记住法条遥 谈到课堂效果袁 范金梅说袁野我认
为袁常务会学法的意义不在于记住几个法条袁重
点是法治意识的灌输袁法治意识的点滴渗透袁才
能渐渐达到耶法润鄂博爷的效果遥 冶

多一节野会议课程冶 根植法治意识


